



Ratskanzlei

Sekretariat Markgasse 2 9050 Appenzell Telefon +41 71 788 93 11 info@rk.ai.ch https://www.ai.ch

Appenzell, 3. Juni 2022

Medienmitteilung Ratskanzlei Ein Hauch Bodensee in Wasserauen

Die Internationale Bodensee-Konferenz IBK feiert dieses Jahr ihr 50 Jahre-Jubiläum mit einer Vielzahl von Aktivitäten. Herzstück der Jubiläums-Aktivitäten ist eine Sommertour. Ein eigens für das Jubiläum erbauter Schiffscontainer geht im Sommer 2022 in allen zehn Mitgliedsländern auf Tournee. Vom 15. bis 19. Juni 2022 ist der Container in Wasserauen.

Die IBK hat für das Jubiläum einen Schiffscontainer erworben und ausgebaut. Dieser geht im Jubiläumssommer 2022 in allen zehn Mitgliedsländern auf Tournee und ist jeweils für knapp eine Woche mit einer Reihe von Veranstaltungen dort zu Gast. Mit der Sommertournee geht die IBK auf die Bevölkerung in der Bodenseeregion zu und lädt sie zu Begegnung und Austausch ein.

Im Innern des Schiffcontainers findet sich eine kleine Ausstellung über die IBK mit dem Titel «Grenzenlos». Die Ausstellung spricht in erster Linie die einheimische Bevölkerung der Bodenseeregion an. Sie hat zum Ziel, den Bekanntheitsgrad der IBK zu erhöhen und die IBK sichtbar, greifbar und begreifbar zu machen. Die Ausstellung stellt auf knappstem Raum die IBK, das Jubiläum, die Themen der Kommissionen sowie ausgewählte Projekte und Erfolge vor. In zwei Videos äussern sich einerseits zufällig Befragte zur IBK und andererseits Jugendliche zu ihren Visionen für die Bodenseeregion. Eine grosse Karte lädt die Besuchenden ein, ihr grenzüberschreitendes Mobilitätsverhalten festzuhalten.

Programm in Appenzell I.Rh. vom 15. bis 19. Juni 2022

Im Kanton Appenzell I.Rh. ist der Container von Mittwoch, 15. Juni 2022, bis Sonntag, 19. Juni 2022, zu Gast. Passend zum Thema «Tourismus» wird der Container beim ehemaligen Restaurant Bahnhofbuffet in Wasserauen stationiert. Der Container und die Ausstellung «Grenzenlos» sind während dieser Zeit täglich von 10 bis 17 Uhr geöffnet und können frei besichtigt werden. Betreut wird der Container von Mitarbeitenden von Appenzellerland Tourismus Al. Vor Ort lädt ein Glücksrad zum Mitmachen ein. Es warten tolle Preise von einheimischen Anbieterinnen und Anbietern.

Vielseitige Abendveranstaltungen am 15., 16. und 18. Juni

Ein Highlight bildet die Vernissage am Mittwoch, 15. Juni, von 17 bis 18.30 Uhr. Landammann Roland Inauen eröffnet die Container-Woche in Appenzell und Klaus Schnell, Geschäftsführer der IBK, gibt Erläuterungen zur Ausstellung im Inneren des Containers. Ottilia Dörig, Leiterin

AI 022.21-21.3-969294

Kulturamt Appenzell I.Rh., befragt Agathe Nisple, Stefan Inauen und Ueli Alder – alles ehemalige Appenzeller IBK-Preisträgerinnen und Preisträger. Die Eröffnung wird von der Jungformation «Gäätligruess» musikalisch begleitet und mit einem Apéro gefeiert. Im Schlechtwetterfall findet der Event im Saal des Restaurants Bahnhofbuffet statt.

Auch am Donnerstag, 16. Juni, 18 Uhr, erwartet Sie ein tolles Abendprogramm. Nach der Begrüssung beim Container durch Guido Buob, Geschäftsführer Appenzellerland Tourismus AI, und einem kurzen get together mit einer kleinen Erfrischung verschiebt man sich zum Gasthaus Alpenrose. Dort stellen sich Fachpersonen aus dem Tourismus der Frage «Wie sieht der Tourismus im Bodenseeraum heute und morgen aus?». Emil Koller, Verwaltungsratspräsident Seilbahn Hoher Kasten, moderiert die Fragerunde und führt ins Thema ein. Abgerundet wird der Abend mit einem Apéro. Bei schlechtem Wetter startet der Diskussionsabend direkt im Saal des Gasthauses Alpenrose.

Mit Platzkonzerten beim Container schliesst die Eventreihe in Appenzell am Samstag, 18. Juni, um 17.30 Uhr. Nach der Begrüssung durch den Ausserrhoder Regierungsrat und diesjährigen Präsidenten der IBK, Alfred Stricker, laden die Stegfreigruppen aus Appenzell, Gonten und Brülisau zur musikalischen Unterhaltung ein. Auch an diesem Abend wird ein gemeinsamer Apéro beim Restaurant Bahnhofbuffet offeriert. Der Anlass findet nur bei schönem Wetter statt. Infos über die Durchführung erhalten Sie ab Freitag, 17. Juni, unter www.ai.ch/platzkonzerte.

Ganz nach dem Motto «Grenzenlos» sind alle Programmpunkte öffentlich und kostenlos. Jede und jeder sind herzlich zu allen Veranstaltungen eingeladen. Die Organisatoren freuen sich, viele Gäste aus nah und fern in Wasserauen zu empfangen. Alle Informationen zur Containerwoche in Wasserauen findet sich online unter www.ai.ch/ibk-50.

Was ist die IBK?

Die Internationale Bodensee-Konferenz (IBK) ist die gemeinsame Plattform der Regierungen der Länder und Kantone Baden-Württemberg, Schaffhausen, Zürich, Thurgau, St.Gallen, Appenzell Ausserrhoden, Appenzell Innerrhoden, Fürstentum Liechtenstein, Vorarlberg und Bayern. Ziel der IBK ist es, die Bodenseeregion als attraktiven Lebens-, Natur-, Kultur- und Wirtschaftsraum zu erhalten und zu fördern und die regionale Zusammengehörigkeit zu stärken. Sie bildet den Kern eines breit gefächerten Netzwerkes der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit in der Bodenseeregion.

Bildlegende

Container

Kontakt für weitere Fragen

Ratschreiber Markus Dörig

Telefon +41 71 788 93 211 E-Mail markus.doerig@rk.ai.ch

Al 022.21-21.3-969294 2-2